
□講座の概要

■スケジュール

　13：00から   ●講義【写真①】

　14：00から　 ●まち歩きフィールドワーク【写真②、③】

　15：00から　 ●グループワーク【写真④】

「 まなぼう！つくばの都市計画 in 谷田部」を開催しました！

■日時　令和５年（2023年）２月25日（土）　13：30から16：45まで

■場所　市民ホールやたべ　ほか

　　・谷田部市街地（都市計画道路小白硲谷田部線、伊賀七庵等）を見学

　　　地区の将来像についてグループでディスカッション

　　・講義やまち歩きフィールドワークを踏まえ、地域の現状・課題及び谷田部

写真①　講義の様子

写真③　現地見学の様子（伊賀七庵） 写真④　グループワークの様子

　　・つくば市の都市計画とまちづくりのほか、市や谷田部地区の現状について

　　　都市計画課職員が説明

写真②　現地見学の様子

つくば市の成り立ちや、都市計画の諸制度、また、それらを活用して実際に行われて

いるまちづくりについて、市民の方にわかりやすくお伝えするために、都市計画講座を

開催しました。

市民ホールやたべの会議室で講義を行った後、谷田部地区でまち歩きフィールドワー

クを行い、グループでディスカッションを行いました。



□グループワークでの意見（抜粋）

■地区の強み × 活用
・

・
・「伊賀七」をもっとアピールし、まちの看板となるとよい。
・

■地区の弱み × 改善
・商店街に活気がない。飲食店がもっと増え、にぎわいが出るとよい。
・駐車場やサイン看板が分かりにくいので、もっとわかりやすくなるとよい。
・高齢化と人口減を見据えた公共交通を考える必要がある。
・幹線道路の整備においては、市街地が分断されないようにする必要がある。

□講座参加者の方へのアンケート結果（抜粋）

思う 人 分かりやすい 人

思わない 人 分かりにくい 人

どちらともいえない 人 わからない 人

合計 人 合計 人

■その他議論で言い足りなかったこと等、何かあればご自由にお書きください。

・

・

・

・
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0

■今回の講座に参加してよかったと思いま
すか？

6

■講座の説明はわかりやすかったですか？

0

千歳通り（都市計画道路小白硲谷田部線）はまちなかの通りとして素晴らしい。朝市やイベ
ント等に活用し、歩きたくなるまちになるとよい。
歴史があり、すばらしい建物がみられるのでもっと活用できるとよい。

小さくても素敵なお店がある。もっといろんな人に知ってもらえるとよい。

0

0

66

写真⑤　グループワークでの意見

「人が歩きたくなる街」「教育ならつくば」「公園ならつくば」よいところをいっぱいつくってくださ
い。お世話になりました。とても楽しかったです。

ガンバレ、都市計画課。

つくばは年数はたっているが、まだ成長、形成の途上にある。都市は何百年かかって出来上がるが、より
早く成長する街になってほしい。

勝手なことを申し上げましたが、街を愛していることをお汲み取りいただけたら幸いです。地元の方がい
らして大変参考になりました。いずれ機会があったら、もっとお聞きしたいです。


